
 

新得町『手話の輪！フェスタ』 

   

  

 

 

 

 

 

 

青空と白雪のコントラスト（新得駅） 

北海道新得町は１月24日、昨年３月に制定した「新得町

手話に関する基本条例」を記念し、町公民館にて「新得町

手話の輪！フェスタ」を開催しました。フェスタは２部構

成で行われ、350人が参加しました。 

第１部では「NHKみんなの手話」でお馴染みの早瀨憲太郎

氏が「手話からはじまる新たな出会い」をテーマに講演を

行い、「ろう者から“手話”で話しかけてみることで、手話

が分からない人は手話に興味を持つようになる。そのよう

にして新得から手話の輪が全国に広がってほしい」と話し

ました。 

 
フェスタ後の新得町 

 

 

第２部では「ろう者の実体験や手話言語条例に思うこと」

をテーマにしたパネルディスカッションを行い、３人のろ

う者が自身の体験を話しました。 

  

 

 

 

 

 

手話で歌う園児たち 
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 新得町は、ろう

者と共に生きる町

づくりを掲げて、

町内全戸に「手話

ポスター」を配布

する予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「新得町手話に関する基本条例研究会」作成の手話ポスター 

 

‐学習会開催- 

【愛媛県】愛媛県聴覚障害者協会は１月18日に県視聴覚福

祉センターで「三団体学習会」を開催し、75 人が集まりま

した。当運動本部委員の中橋が講師を務め、手話言語法の

必要性について説明しました。その後、参加者が意見書未

採択の市町村について報告しました。未採択及び未提出の

市町村には地域のろうあ協会がないため、県もしくは隣接

する市町村のろうあ協会役員が協力し、意見書運動を進め

ていることを伝えました。 

講演の終盤に、公明党の笹岡博之県議が駆け付け、未採

択市町村の今後の動向を報告し、３月議会ですべての自治

体で意見書が採択される見通しであると話しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

未採択市町村の今後の動向について報告する笹岡県議会議員 

午後はグループに分かれ、下記の３つのテーマで意見交

換を行いました。 

①手話言語法について説明できるか 

②今後私たちは何をしなければならないか 

③ろう者、健聴者の手話に関する悩みを出し合う 

とても活発な意見交換がされ、時間が足りない程でした。 

事務局：一般財団法人全日本ろうあ連盟  〒162-0801 新宿区山吹町１３０ ＳＫビル８Ｆ 

                                     TEL： 03-3268-8847／FAX： 03-3267-3445 

手話言語法制定推進運動本部：委員長 石野富志三郎 事務局 久松三二・岡野美也子 

条例グループ：責任者 小中栄一・田門浩・川根紀夫 

意見書採択請願運動グループ：責任者 長谷川芳弘・中橋道紀・渡辺正夫 

教材作りグループ：責任者 西滝憲彦・大杉豊・石橋大吾 
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条例の動き 

【兵庫県三木市】 

 兵庫県三木市では、１月 16 日から２月 16 日までの間、

『(仮称)三木市共に生きる手話言語条例(案)』に係るパブ

リックコメントを募集しています。 

 意見書をまとめ、３月の市議会で条例案を提出し、2015

年４月１日施行を目指します。 

 三木市健康福祉部障害福祉課HP 

http://www2.city.miki.lg.jp/miki.nsf/39f1c87d0d44690

349256b000025811d/ff3b52af0c898ffa492572b10008d8fd?O

penDocument 

 

 

 

 

 

 

 

 

検討委員会の様子 

【鳥取県】 

鳥取県では昨年５月に、手話普及活動及び学習教材の利

用促進活動を行う「手話普及支援員」を公募し、ろう者、

健聴者合わせて約90名が登録しました。県内の企業や学校、

手話学習会へ派遣をしています。 

また、2015年度には県内の各学校で「手話推進員(仮称)」

となる教職員を指名してもらい、校内での手話普及を目指

します。 

「鳥取県手話言語条例」施行から２年目をむかえ、「鳥取県

手話施策推進計画」の策定を検討しています。 

①手話の普及 ②手話を使いやすい環境整備を施策の基本

的な考え方とし、１月 23日から２月 10日までの間、パブ

リックコメントを募集しています。 

 鳥取県障がい福祉課（手話施策推進計画案）HP 

 https://www.pref.tottori.lg.jp/221775.htm 

意見書運動 

 全区市町村自治体数1,741のうち、1,555自治体が採択さ

れました。３月議会へ向け、請願書を提出した所へ再度電

話で確認をする、直接議会事務局へ訪問するなどして、採

択が確実なものとなるような取組みをしていきましょう！ 
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意見書採択追加情報 

【茨城】 【京都】 【福岡】 【沖縄】 

ひたちなか市 京丹後市 飯塚市 南城市 

【神奈川】 宮津市 筑後市 宮古島市 

鎌倉市 与謝野町 行橋市 八重瀬町 

【長野】 久御山町 嘉麻市 西原町 

長和町 井出町 みやこ町 北谷町 

山ノ内町 和束町 吉富町 嘉手納町 

青木村 【山口】 築上町 北中城村 

南牧村 美祢市 【熊本】 国頭村 

栄村 【愛媛】 水上村 宜野座村 

小谷村 西条市 【鹿児島】 中城村 

川上村 松山市 西之表市 北大東村 

南相木村 久万高原町 南さつま市 
 

北相木村 松前町 
  

 
松野町 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

手話教育教材研究会 

 日本財団は手話言語条例を制定した自治体が必要とする

教材を作成するため、手話教育教材研究会を設置しました。

全日本ろうあ連盟監事の中西、当運動本部委員の大杉、石

橋が研究会委員となり、中西が研究会の座長を務め、昨年

９月より計３回の会議を実施しました。全国の様々な情報

を集めながら、普通校への普及用の教材研究を進めていま

す。 

報道番組『ＮＥＷＳ ＷＥＢ』で紹介 

NHK報道番組「NEWS WEB」は１月 23日、鳥取県手話言語

条例に関する内容を放送しました。放送中は画面下にツイ

ッターの投稿が表示され、「手話の条例があることを初め

て知った」「手話をひとつの言語として普及されるべき」な

ど、多くの視聴者から意見が寄せられました。 

 

❁ほっとニュース❁ 

2015年度手話言語条例制定を検討している北海道登別市 

には、これまでろうあ団体が設立されていませんでしたが、

手話言語条例制定の動きを 

うけて、３月 15日に新たに

ろうあ協会を設立する予定

です。 

 

都道府県    100％達成  

区          22／23  （採択自治体／自治体数） 

市        737／790 

町        656／745 

村         140／183 

区市町村   計 1,555／1,741 

2015 年１月30日現在 全日本ろうあ連盟本部事務所報告数 

100％達成まであと…１８６自治体！ 

※２月、３月議会の採択報告をお待ちしております。 

【連絡先】全日本ろうあ連盟 本部事務所 

 TEL  : 03-3268-8847 FAX : 03-3267-3445   

    Email : info@jfd.or.jp（担当：鴫原・福田） 
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